

Publicado : El 8 de septiembre del 2010
Columna : Globalización con Equidad
Diario : La Primera

Dejen espacio para los demás



Fernando Romero Bolaños – Grupo Propuesta Ciudadana

El crecimiento de las inversiones extranjeras en la minería peruana continúa viento en popa. La incertidumbre producida a raíz de la crisis económica que viene afectando a varios países del norte, no ha frenado esta tendencia. El incremento del número de empresas interesadas en desarrollar proyectos mineros generará una mayor presión sobre el territorio y, ante la débil institucionalidad para tratar los diferentes intereses en juego, es probable que los conflictos se incrementen y que no se produzcan sólo entre empresas y comunidades, sino que enfrente a las propias compañías.

Se informa que entre enero y julio de 2010 se han presentado ante INGEMMET 4,908 solicitudes de concesión, que comprenden más de 2'500,000 has; representando un incremento de 58% respecto a los petitorios en el mismo período del año anterior. Ayacucho es la región con el mayor número, seguida de Cajamarca y Arequipa. Sabemos que no todos estos petitorios serán aceptados, pero es un dato bastante elocuente de lo que viene ocurriendo con la ocupación del territorio por la actividad minera.

Por otro lado, Jorge León Benavides, organizador de Expomina 2010, señala que existen en el país “..386 unidades mineras en explotación; 276 proyectos y prospectos mineros en avance y más de 100 empresas exploradoras, de distintos países del mundo...” .

Un ejemplo de la diversificación del origen de las empresas, es la creciente presencia china en el sector minero. Alrededor de 8 empresas chinas han adquirido 295 concesiones mineras; siendo Lima el departamento con un número mayor de concesiones, seguido de Moquegua, Arequipa, Ancash y Junín.

No hay que ser demasiado perspicaz para darse cuenta que tenemos al frente una realidad que podría desembocar en nuevas protestas y enfrentamientos, ante el fomento desordenado de la inversión, sin planificación ni ordenamiento del territorio, mientras que se bloquea el establecimiento de mecanismos de consulta y participación apropiados.

http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas/dejen-espacio-para-los-demas_69719.html